
高大連携教育フォーラム「未来の教育をかたちづくる高大連携」（アンケート集計結果） 

 

Q.1 今回のシンポジウムは、刺激になりましたか？ 

 

 

 

Q.3 分科会の内容は期待に沿うものでしたか？ 
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Q.4 今回のシンポジウムまたは分科会での学びは、ご自身の今後の授業改善または教育改革に取

り組む意欲に繋がりそうですか？ 

 

 

Q.5 今回のフォーラムについて、ご意見・ご質問がありましたら、ご自由にお書きください。 

 次年度等への継続性はありますか。 

 各先生方への意見の付箋、ぜひ参加者でもシェアできればと思いました。 

 ありがとうございました。 

 橋本先生の演習を実際に体験でき、とても良かったです。 

 全般に時間がなく、消化不良の感が否めなかった。一つの分科会に内容を詰め込みすぎだ

と思う。 

 非常に役立つものでした。ありがとうございました。もっと時間があればよかったです。 

 意見や動画の共有があり、安心しました。今回はとても満足しました。ありがとうござい

ました。 

 分科会の時間が長い方がよい。 

 大変参考になりました。ありがとうございました。 

 二人対話型のフォーラムは新鮮でしたが、せっかく四人の方がいらっしゃるので、四人参

加で様々な意見が出る形が良いと思いました。 

 今後の授業に役立つ学びができました。ありがとうございました。 

 第 4分科会で橋本先生のお話をもっとお聞きしたかったです。残念です。 

 非常に刺激のある会であった。 

 シンポジウムが対話形式で聞いていて面白かったです。内容がつめこみすぎかな？とも思

いました。 

 学校改革、地域とのつながりといった大きな視点で授業改善に臨む視点を得られたと思い

ます。 

 多様な独創的に活動している先生方が、北陸でこのようなセミナーでディスカッションす

る場が設けられて、素晴らしかった！これまで地方で行われたセミナーを超えた内容・プ

5

18

000

118

001

13

8

000

11
11

100

40
45

011

第1分科会

第2分科会

第3分科会

第4分科会

全体

1.大いに繋がる

2.まあまあ繋がる

3.繋がらない

4.どちらでもない

無回答



ログラム（構成）でした。 

 高大接続教育改革について関心の高い方々が沢山いることを実感し、少し元気が出たよう

に思います。 

 全体的にあと 30分時間があればよかったと思いました。 

 ありがとうございました。 

 動きがあり、一方向でなく良かったと思います。 

 講師陣が良かった。 

 シンポジストの四名の先生方、みなさんユニークな取組で大変参考になりました。色々な

所属の先生方と演習ができて各校の様子や考え方を知ることができて良かった。 

 素晴らしいシンポジストの方々から学ばせていただき、勉強になりました。 

 未来のあるべき姿を考えられたことは貴重な機会でした。仲間を増やしつつ、頑張りたい

と思います。 

 今後も継続する必要があると思います。 

 時間を区切ることで、明確に物事を考えることができたように感じた。自身の学校で、で

きることは多くないかもしれないが、少しでも今日の成果を本校の教育に生かしたい。 

 シンポジウム、分科会とも、もっと時間があればよかったと思います。とても内容が濃い

のでもったいなかったと思います。 

 減らすことの大切さはよくわかった。シェアできるとはありがたい。 

 シンポジウムのもち方が大変よかった。シンポジストが素晴らしかったです。 

 日本史の授業、大変貴重な体験となりました。ありがとうございました。内容よりも全体

の流れについて考えさせてくださると、尚ありがたかったです。 

 藤岡先生には今後もいろいろ教えていただきたい。 

 自分が変わる勇気、挑戦が必要だと感じた。流されて働いている感じだが、意識せねばと

感じた。 

 一日かけても良いと思います。 

 丸一日かけても良いような充実した内容でした。仲間を増やす、できることをやってみる、

成果を発信する・・・今やっていることが「これでいいんだ」と続ける勇気がわきました。 

 高大連携やアクティブラーニングのあり方について大変勉強になりました。ありがとうご

ざいました。 

 楽しく学ぶことができました。今後の授業に役立ちそうです。 

 クロージングで、他の分科会についての話も聞けたのは良かったです。 

 これまでは自分の「伝えるスキル」を高めることを考えることがメインになっていたが、

「引き出すスキル」を高める工夫が必要だと思った。 

 入試との関わりを連想していましたが、教育という広い視野での考え方をもっとせねばと

思いました。 

 他の分科会の資料もほしかったです。今日の様子がホームページ等でアップされることも

楽しみにしています。 

 クロスの対話のシンポジウム、内容の濃い分科会、フォーラム全体のプロデュースが素晴

らしく、その分非常に貴重なものを得ることができた。 

 大学、高校教員だけでなく、私のような私塾の人間も参加させていただき、ありがとうご

ざいました。ALの推進とともに、学校、学校教員が地域社会とつながっていく未来を想像

できました。 

 二回目があれば是非参加したいです。（違うテーマで） 



 全ての展開が、かなり乱暴だったと感じます。テーマと内容は合致しているのでしょうか。

特に分科会は国語と英語を分けてほしかったです。 

 時間設定が良くなかった。 

 今回のように情報や事例、問題を共有する場があること自体が価値があり、よかった。 

 新入試になることの意味が、生徒・学生が社会に出た時の”生きる力につなげる”という

部分で納得できました。 

 シンポジウムの構成や分科会からのクロージングまでのデザインが秀逸でした。 

 それぞれの時間が短く、十分考えを深める前に時間がきてしまった。刺激になる話がいろ

いろ聞けたので振り返ってこれからに活かしたいです。 

 シンポジストがとても豪華でした。もっとそれぞれの方のお話が伺いたかったです。もっ

たいない。 

 

Q.6 今後、どのような内容の教育フォーラムまたは研修会を望まれますか？とりあげてほしい内

容・テーマ等、フォーラムや研修会開催に関するご意見・ご要望がありましたら、ご自由に

お書きください。 

      

 

    Q.6につきましては、様々なご意見・ご要望をいただきました。 

個々のご意見等につきましてはここでは割愛させていただきますが、

本学で十分に検討し、次年度以降の教育フォーラムの企画・運営に活

かしていく所存です。 

貴重なご提言に感謝いたします。ありがとうございました。 

 


